

那加二東部



# 福祉だより

第57号

令和4年3月15日発行

編集・発行

各務原市社会福祉協議会

那加二東部地区



私の住む那加織田町は、他の地域の自治会と同様に、少子高齢化が進んでいます。自治会の三人に一人が高齢者となり、子どもはとても少なく、三年後には子供会の存続も危うい状況です。この様に地域を取り巻く状勢は、少子高齢化、核家族化そして独身者の増加が自治会活動に大きく影響しています。

また、住民からの自治会に対する要求も、多様化している一方で自治体内の世帯で、自治会へ加入しない方も増えてきています。変わりゆく自治体をしつかり意識して、今後の自治会活動に取り組んでいかなくてはなりません。

今年度は新型コロナウイルスの感染拡大により、町内のイベントは何一つ実施できませんでした。

福祉に関する活動も、日頃のご近所への声かけ程度であり、活動状況を紹介できることをしておりません。



近年の新型コロナ対策で自治会主催の「春まつり」「納涼祭」等各イベントが中止となる中、織田信長公園の道路沿いにあるプランターの花植の入れ

替えを年二回実施できました。ここは歩道に道路フェンスがなく、プランターは道路との境界になつてお車の、駐車防止として非常に重要な役割を果たしています。コロナ対策をしながら、町内の「ふれあい活動」として、小学生と保護者の小人数ではあります。また、「敬老の日」として近隣ケアと小学生の協力による、七十歳以上の高齢者に対して「記念品」+「小学生からのメッセージ文」をお渡しまし。自治会イベントの「高齢者とのつどい」が中止となつた中で、高齢者とのコミュニケーションが図れたことが有意義でした。コロナ禍であり今後も自治会イベントの内容は時代に合わせて見直し、代わりに新しいイベントを考えたり、重点目標を決めて力を入れたりなど、柔軟な活動を続けていく必要があると考えます。

## 令和三年度 信長町自治会活動について

信長町自治会会長 杉浦重雄

年度を反省し、自治会活動が機能する事はなにか、地域活動に住民の皆さんに参加してもらう大事さは自治会員共通の問題として意識できたと思います。

コロナ禍を乗り越えて新たな視点を持つて自治会で行うコミュニティの取り組みを未来へ向かつて永続的に活動していく事を期待したいと思います。

今回は、織田町、信長町、住吉町、信長町三自治会を紹介します。

# 私の住む町から



## 『変わりゆく自治会』

織田町自治会会長 大橋貴司

福 祉 だ よ り



## 子供たちとの花壇、花の苗植え

住吉町自治会長 柿中勇二

例年、花壇の苗植えは、役員さん達の仕事となっていました。市役所から配布の連絡が来ると、町内の方から軽トラを借りて、受け取りに行きます。それから、役員さんに招集をかけ日曜日に実施してきました。

今年の六月は少々事情が違いました。役員さんが小さい子ども連れで参加したのです。これが見ていてとても可愛いのです。小さい手で苗をつかんで植えようとしています。親の注意もなんのその、「私がやるもん!」の一点張りで、親はそれに逆らえず、泥んこになつて、とにかく楽しそうでした。

私はそれを見て気が付きました。自治会の融合は、子どもを介するのが一  
うとします。かと考  
め、子ども会の役員さんに図つても  
らいました。子ども会もコロナ禍の中  
で、全ての行事が中止に追い込まれた  
経緯もありました。また、自治会の大  
人たちとの交流の場を求めていたこと  
も辛いしました。子ども会の役員さん  
の賛同が得られたことで、少しずつ準  
備を始めました。最初に、子ども達の  
手を保護するための、手袋を探しまし  
た。ホームセンターでサンプルを三種  
類準備し、着けてもらって、大きさを  
確定しました。行動計画は、大人用と  
子ども用に分けて作成し、子ども会には周到な計画を立てて頂きました。

大まかな計画では、担当する部分を、大人の部と子どもの部に分けました。  
当日、大人には、花壇の土作りを担  
当していただき、子ども達が手で穴を  
掘れるくらいまで、柔らかくしてもら  
いました。その後は子供たちの出番で、  
花の苗を自由に植えてもらうことです。  
配色、並べ方など、すべてを、彼らの  
考  
えに任せました。

番だということを。



そして十月二十四日の花の苗植えは、  
子ども会と共に催す形にしてはどう  
かと考えました。子ども会に応援を求  
め、子ども会の役員さんに図つても  
らいました。子ども会もコロナ禍の中  
で、全ての行事が中止に追い込まれた  
経緯もありました。また、自治会の大  
人たちとの交流の場を求めていたこと  
も辛いしました。子ども会の役員さん  
の賛同が得られたことで、少しずつ準  
備を始めました。最初に、子ども達の  
手を保護するための、手袋を探しまし  
た。ホームセンターでサンプルを三種  
類準備し、着けてもらって、大きさを  
確定しました。行動計画は、大人用と  
子ども用に分けて作成し、子ども会には周到な計画を立てて頂きました。

大まかな計画では、担当する部分を、大人の部と子どもの部に分けました。  
当日、大人には、花壇の土作りを担  
当していただき、子ども達が手で穴を  
掘れるくらいまで、柔らかくしてもら  
いました。その後は子供たちの出番で、  
花の苗を自由に植えてもらうことです。  
配色、並べ方など、すべてを、彼らの  
考  
えに任せました。  
子どもの人数は全部で二十人くらい  
になりました。子ども会の子は、小さ  
い子の面倒をよく見てくれました。皆  
とても楽しそうでした。最後はご褒美  
をしてくれました。子ども会の、お姉  
さんやお兄さん達が、小さい子どもた  
ちに、配つてくれて、見ていてとても  
頼もしく思いました。

信長町三丁目清掃活動

信長町三丁目自治会長 間宮圭子

いわゆるコロナ禍になつて約二年が  
経ちました。町内における活動も、多く  
のことが制限され、満足のゆく活動  
が行えない事が常になりつつあります。  
地域の清掃活動は、地域コミュニティ  
の維持や住民が協議する重要な行  
事ですが、前述のように以前通り行  
うことはできません。

そのような中でも、個人的に善意で  
清掃していただく方もみえ、町内会と  
しては感謝に堪えません。誠にありが  
とうございます。



## 地域コミュニティ会議

十二月十日、『地域コミュニティ会  
議』が開催されました。二十人程の参  
加がありました。

最初、グループ毎に「この地域で出  
来そうな事・やつてみたいこと」を他  
の地域の事例を参考に話し合いました。  
各グループの発表を受けて賛同の多  
かった『各務原・ドローン』が今後の  
行動計画に盛り込まれる事になりました。  
ドローンの操作方法の講習会や、  
上空から撮影した写真や映像見ながら、  
この地域の変化を語り合う等、多世代  
交流も期待されます。

当していただき、子ども達が手で穴を  
掘れるくらいまで、柔らかくしてもら  
いました。いつも通りとは行きませんで  
した。いつも通りとは行きませんでし  
たが、集めたゴミをみて、心が晴れやか  
になりました。子ども会の子は、小さ  
い子の面倒をよく見てくれました。皆  
とても楽ししそうでした。最後はご褒美  
をしてくれました。子ども会の、お姉  
さんやお兄さん達が、小さい子どもた  
ちに、配つてくれて、見ていてとても  
頼もしく思いました。

子ども会の子は、小さ  
い子の面倒をよく見てくれました。皆  
とても楽ししそうでした。最後はご褒美  
をしてくれました。子ども会の、お姉  
さんやお兄さん達が、小さい子どもた  
ちに、配つてくれて、見ていてとても  
頼もしく思いました。

地域の清掃活動は、地域コミュニティ  
の維持や住民が協議する重要な行  
事ですが、前述のように以前通り行  
うことはできません。